



Pide Beatriz Paredes fomentar estrategia para garantizar mejores condiciones de empleo a migrantes

■ La gobernadora encabeza mesa de trabajo sobre Programa de Migración Regulada

Pide Beatriz Paredes fomentar estrategia para garantizar mejores condiciones de empleo

■ En Canadá hay una demanda de atención médica para la población de la tercera edad

■ DANIELA RAMÍREZ

En el marco de la mesa de trabajo, diálogo y discusión sobre el Programa de Migración Regulada entre México y Canadá, que tuvo lugar la tarde de este 20 de junio en el Salón Rojo de Palacio de Gobierno, la senadora Beatriz Paredes Rangel apuntó que se requiere fomentar una estrategia para garantizar mejores condiciones de empleo a la población latinoamericana.

“Es muy fácil recomendarle a los migrantes de América Latina que se muevan por migración regulada, pero para eso hay que garantizarles ofertas de empleo y oportunidades de contratación”, expuso.

Remarcó que los migrantes no se mueven de manera irregular porque desean hacerlo, sino que lo hacen en la búsqueda de mejores oportunidades, pues si contarán con condiciones jurídicas y seguridad social, “desde luego preferiría este camino”.

Por ello, apuntó la importancia que ha tenido el Programa de Migración Regulada en el país

para salvaguardar la seguridad y la integridad de los migrantes mexicanos en Canadá, a través de las oportunidades de contratación laboral y oferta educativa; no obstante, expresó la importancia de que este programa se amplíe, no solo de manera cuantitativa para los trabajadores del sector agropecuario, sino tam-

bién con nuevas modalidades para los latinoamericanos.

Una de las cuales, comentó, sería la relacionada con trabajadores del sector salud, particularmente paramédicos y fisioterapeutas, pues en Canadá hay una demanda de atención médica para la población de la tercera edad.



La gobernadora Lorena Cuéllar señaló que a través de acciones coordinadas se ha conseguido ampliar la oferta de capacitación del personal del sector salud del estado ■ Foto Alejandro Ancona

“Todo el éxito del sector agrícola en Canadá depende del desempeño de los mexicanos”, apuntó.

Asimismo, mencionó que en 2022 el programa de intercambio de estudiantes entre ambos países dio como resultado que 10 mil 400 jóvenes mexicanos completaran programas de estudio en Canadá.

De igual manera, recordó que los trabajadores que forman parte del programa de migración regulada, que fueron 26 mil el año pasado, reciben los mismos derechos laborales que los ciudadanos canadienses, lo que abarca también el respeto a los derechos de acceso a la salud gratuita.

Por su parte, la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros compartió las labores que lleva a cabo la Universidad Autónoma de Tlaxcala (UATx) para formar estudiantes a la vanguardia de la educación, principalmente en materia de salud.

A través de acciones coordinadas, comentó, han conseguido ampliar la oferta de capacitación del personal de salud del estado para beneficio no solo de la población tlaxcalteca, sino también de los países que participen de la migración regulada.

“Hemos enviado a muchos jóvenes a prepararse; también han ido maestros, cerca de 200, que se fueron a capacitar en el idioma inglés y que hoy están dando clases en las aulas. Todo esto es parte del crecimiento de nuestros paisanos”.

Es así que reiteró la solicitud de ampliar la estrategia de migración regulada entre México y Canadá al área de servicios de la salud, enfermería y paramédicos; aspecto que también generaría un impacto en la oferta de capacitación especializada en el estado de Tlaxcala.

Para lo cual sugirió que, en coordinación con la Secretaría de Educación Pública del Estado (SEPE) y con las instituciones de educación media superior, se realice un trabajo de difusión de los perfiles que la oferta laboral del sector salud de Canadá demanda del personal de esta área; para que estos perfiles, de manera extracurricular, puedan ser añadidos a la oferta académica de Tlaxcala, a fin de colocar al estado a la vanguardia de la competitividad.

Por su parte, Shauna Hemingway, jefa de Misión Adjunta de la Embajada de Canadá en México, expresó la importancia que tiene el Programa de Migración Regulada que ha fomentado, durante 50 años, que los trabajadores agrícolas trabajen en su país.